

# **Séance du comité de Pigeons de race Suisse du 21 septembre 2019 à Zäziwil**

Présidence : Christian Knuchel

Procès-verbal : Andy Bettmer

Présences : Christian Knuchel, Monica Henry, Rita Schmidlin,

Urs Freiburghaus, Christoph Uebersax, Jean-Pierre Nell

Wilhelm Bauer, Ulrich Braun, Andy Bettmer

Excusés : Alfons Schmidlin, Bernadette et Godi Bucher

## **1. Accueil**

C'est à 9h30 que le président Christian Knuchel accueille les membres présents à Zäziwil. Avant de traiter le premier point à l'ordre du jour, il présente Andy Bettmer en tant que nouveau secrétaire ad intérim. Il propose de passer sa candidature au vote. C'est à l'unanimité et avec les remerciements chaleureux du comité que Andy Bettmer est confirmé en tant que secrétaire intérimaire jusqu'aux élections à la prochaine AD.

## **2. Procès-verbaux de la dernière séance du comité et de la dernière AD à Belp**

Le procès-verbal de la séance du comité du 27.04.2019 à Courtételle ainsi que celui de l'AD du 15.06.2019 à Belp/BE ont été transmis par mail à tous les membres du comité. Il n'y a pas eu de remarques quant à leur teneur, ils sont donc considérés comme approuvés. Christian Knuchel remercie les deux secrétaires, respectivement Christoph Uebersax et Wilhelm Bauer, pour leur travail.

## **3. Informations Petits animaux Suisse**

Christian Knuchel présente des propositions de photos à but publicitaire de la division Pigeons de race Suisse. Le choix se porte sur le Boulant de Voorbourg et le Pigeon voyageur couvant sur un nid. Wilhelm Bauer créera une image appropriée pour la représentation d'un pigeon Suisse, l'image existante ne correspond nullement aux attentes du comité.

Il est relevé que la nouvelle édition de l'agenda 2020 comporte toujours quelques erreurs. Pigeons de Race Suisse devra annoncer les modifications nécessaires, afin que la prochaine édition soit irréprochable.

La procédure d'exclusion de Christian Birrer est terminée, aucune démarche supplémentaire ne sera entreprise.

Christian Knuchel fait un bref rapport au sujet de la vente des actions à la société ZT Medien SA.

Dans un souci d'efficacité et de gain de temps, les membres du comité de Pigeons de race Suisse consulteront eux-mêmes le procès-verbal des séances de Petits animaux Suisse. En cas de nécessité, Christian Knuchel fournira des explications complémentaires.

Dans le cadre du centenaire de la division, Christian Knuchel et Andy Bettmer adresseront une demande de sponsoring à Petits animaux Suisse.

#### **4. 98<sup>e</sup> Exposition nationale à Langenthal 2019**

Christoph Uebersax informe que les préparatifs suivent leur cours. Actuellement 200 sujets ont été inscrits. 33 juges ont été invités, un seul a décliné l'invitation. Le chef des expositions sollicite l'aide des membres du comité et éventuellement de leurs conjoints. Il s'agit surtout d'assurer la remise des prix samedi et dimanche. Les membres sont d'accord à donner un coup de main - un plan de travail sera élaboré.

Christoph Uebersax a demandé plusieurs propositions de médailles parmi lesquelles le comité a pu faire son choix.

Monica Henry propose de revoir le système de paiement des juges. Après une brève discussion, il est décidé de renoncer au paiement comptant. Un formulaire (sur papier couleur) sera joint lors de la confirmation de l'engagement définitif des juges. Par ce biais, les données nécessaires aux virements bancaires pourront être collectées.

Ulrich Braun averti qu'une séance de la Commission technique aura lieu le 12 octobre. Un des points traitera des évaluations lors des nationales.

La Tierwelt SA met à disposition divers „Roll-up“ publicitaires pour la décoration de la halle d'exposition. Il s'agit là d'un prêt, ces moyens de présentations devront être retournés une fois l'Exposition nationale terminée.

De plus, il est prévu de présenter l'exposition en amont dans la Tierwelt qui éditera des reportages et annonces. La presse locale sera également informée. C'est l'organisateur qui en supportera les frais. Le CO offre un prix d'honneur par juge. Wilhelm Bauer et Christoph Uebersax créeront une page titre pour la Tierwelt.

Urs Freiburghaus quant à lui présente la page titre du catalogue qui représente une œuvre de Benedikt Stammler. Les invités d'honneur ont reçu une invitation personnelle, les chambres ont été retenues dans un hôtel à proximité de la halle d'exposition. Urs Freiburghaus souhaite que les membres du comité annoncent leurs besoins en nuitées.

Ulrich Braun fait part de son impression que le ruban d'honneur perd de son attractivité. Après une discussion nourrie, Pigeons de race Suisse fait une proposition qui sera discutée ultérieurement avec les intéressés.

Christian Knuchel remercie toutes les personnes qui sont investies dans les préparatifs de cette 98<sup>e</sup> exposition.

## **5. 100<sup>e</sup> Exposition nationale à Thun - 2022**

Urs Freiburghaus présente le programme détaillé ; les préparatifs sont bien avancés. La halle réservée offre 2400m<sup>2</sup> sans aucun pilier central. Ceci laisse une grande liberté quant à la disposition des stands et cages. Le banquet est organisé, les propositions de menus n'attendent plus que d'être finalisées. Une proposition quant à la composition du CO est élaborée. Une séance devra avoir lieu avant la Conférence des présidents et préposés du mois de février 2020. Les artistes du programme récréatif ont reçu leur contrat. Une fabuleuse soirée attend les spectateurs.

C'est avec une Exposition Européenne que les Pigeons Suisse et les Cravatés Italiens feront partie de l'exposition. La Nationale des Pigeons voyageurs sera intégrée. De plus, une exposition centrale réunissant les différentes divisions sera également organisée.

Urs Freiburghaus espère qu'un grand nombre d'élèves suisses et étrangers participent à cet événement.

Wilhelm Bauer et Urs Freiburghaus s'occuperont de la création d'une chronique en utilisant d'anciens documents, de vieilles images et des photos.

Christian Knuchel remercie particulièrement Urs Freiburghaus pour son investissement pour la 100<sup>e</sup> Nationale à Thun.

## **6. Commission Santé et Protection des animaux**

Christian Knuchel annonce qu'il transmettra dorénavant les procès-verbaux de la commission aux membres du comité de Pigeons de race Suisse.

## **7. Pigeons perdus**

Un sujet qui fâche. Il devient problématique de garantir un service de pigeons perdus efficace. La problématique concerne surtout les Pigeons voyageurs. Malheureusement, beaucoup de propriétaires ne s'occupent pas de rapatrier les sujets perdus. Leur comportement irrite les personnes qui ont trouvé un animal et qui attendent que son propriétaire vienne le chercher. Christoph Uebersax propose d'organiser une table ronde avec les représentants des associations concernées.

## **8. Finances**

Après une brève information sur l'état général des finances, Monica Henry annonce que la caisse Raiffeisen a dénoncé le contrat de sponsoring. Il faudra déterminer les frais résultant d'un éventuel changement de banque. Monica Henry et Urs Freiburghaus se chargent de contacter d'autres banques.

Quelques cotisations de 2018 sont encore en souffrance, il en est de même de deux locations de volières. Les personnes concernées recevront un rappel avec BV afin qu'elles puissent s'acquitter de leur dû. Les cotisations 2018/2019 seront envoyées la semaine prochaine. Le nouveau système de facturation du parc et de la vente de cartons fonctionne bien. Seulement quatre sociétés ont fait une demande de subventions en 2019.

## **9. Association des juges**

Ulrich Braun, en fonction depuis peu, sonde les avis et intérêts des juges. Il accorde une grande importance au fait que chaque juge puisse communiquer ouvertement et objectivement. Tout le monde doit être à l'aise et se sentir respecté. Il revient également sur les coupes budgétaires et se renseigne s'il est possible de faire marche arrière. Le montant accordé est fixe, dans le cas d'éventuels problèmes financiers, la discussion avec le comité de Pigeons de race Suisse restera possible. Dans un premier temps, il se renseignera au sujet des tarifs pratiqués par d'autres associations de juges/experts.

## **10. Pigeons voyageurs**

Jean-Pierre Nell informe sur ses problèmes de santé. Il quittera sa fonction de Président de l'association avec effet à partir de la prochaine AD. Un successeur potentiel est en vue, toutefois ce mandat sera mis en postulation dans l'organe de publication officiel et toute personne intéressée pourra postuler. La prochaine exposition de Pigeons voyageurs aura lieu les 4/5 janvier 2020 à Brüttisellen. La vente des bagues a été réorganisée, actuellement, c'est Ernst Bühler qui s'occupe de la vente. Le prix devra probablement être augmenté. Tenant compte que Jean-Pierre Nell quitte sa fonction, il remercie le comité pour sa collégialité et souhaite bon vent à son successeur.

## **11. Délégations**

Christian Knuchel représentera Pigeons de race Suisse à l'occasion de la manifestation du Club Suisse des Boulants qui est organisée le 06.10.2019 chez Godi Bucher. Il se rendra également à la cérémonie d'ouverture officielle à l'Exposition cantonale Neuchâteloise du 05.12.19 au 08.12.19.

## **12. Divers**

Dans le cadre de l'exposition à Thun, la division met gracieusement 20 volières (oiseaux d'agrément, pigeons etc.) à disposition.

Christian Knuchel rappelle les mérites de feu Bruno Schelbert et Martin Glauser, éleveurs récemment décédés dont des nécrologies ont été publiées dans „L'éleveur de petits animaux“.

Philippe Duc souhaite que la remise du prix de souvenir „Schönenberger“ soit revue. Pour pouvoir demander aux délégués de prendre position dans un vote, il faudra que cette suggestion soit transformée en une proposition à l'attention de Pigeons de race Suisse.

Rita Schmidlin remercie le comité pour la collaboration fructueuse, elle souligne les bons contacts avec la rédaction de la Tierwelt et l'imprimeur.

Wilhelm Bauer adresse ses remerciements à Monica Henry, il juge important que la Romandie dispose d'articles spécialisés en français et se réjouit de la bonne collaboration avec la traductrice.

Lui et Urs Freiburghaus conviendront d'un rendez-vous pour discuter des travaux à prévoir pour préparer la chronique du 100e.

Christoph Uebersax souhaite une séance du comité avant la fin d'année. Il a plusieurs sujets qui devront être traités urgemment. Le comité se met d'accord sur la date du 05.11.2019 à 18h00 à Niederbipp.

Avant de clore cette séance, Christian Knuchel exprime sa reconnaissance pour le travail fait et souhaite une bonne continuation pour cette journée récréative avec les conjoints.

Fin de la séance 13h05

Le Président

Le Secrétaire

Christian Knuchel

Andy Bettmer